

## 16 Provinces

Ngounié/Département de la Louétsi-Wano/Obsèques...

## Le notable Mougondji Mbombo inhumé parmi les siens

GJMB

Lébamba/Gabon

DECEDE il y a quelques semaines à Libreville des suites d'une maladie, Edgar Edmond Mougondji Mbombo a été inhumé dernièrement au cimetière familial du quartier Malongo-Mapaga, dans la commune de Lébamba. C'est l'évêque Mathieu Madega Lebouakehan qui a célébré la messe funéraire à la paroisse Saint-Augustin, devant de nombreux fidèles.

Né le 1er janvier 1939 à Di-koukou, l'un des villages du regroupement de Membba, dans le département de la Louétsi-Wano, le défunt a subi une formation chrétienne, avant de recevoir une formation d'instituteur dans des milieux catholiques. Il a formé à son tour plusieurs de ses semblables devenus de hauts commis de l'Etat dans le pays. Sa formation va être complétée par un parcours de scout où il commence par les Cœurs vaillants, avant de devenir formateur des formateurs chargé de la branche verte. Ce qui va l'emmenner à animer, à l'international, notamment au Togo, au Cameroun et en



Photo : BIYOGO

La bière du notable Edgard Mougondji Mbombo transportée par les cœurs vaillant et accompagnée ici par l'évêque Mathieu Madega



Photo : BIYOGO

Edgar Mougondji Mbombo a ensuite été conduit à sa dernière demeure...

Côte d'Ivoire, des camps de scout.

Et, de par de sa foi, l'homme deviendra un grand pilier de la paroisse locale Saint-Augustin. Il y anime, tour à tour, la branche du renouveau charismatique et de la communauté Saint-Paul. Edgar Edmond Mougondji Mbombo devient par la suite premier responsable des mariages à l'église catholique de la contrée.

Un peu plus tard, il va faire des voyages dans les grands centres de pèlerinage catholique de Lourdes et de Jérusalem, avant de revenir animer la chorale locale.

Sur le plan politique, l'homme a exercé sous la



Photo : BIYOGO

... par la famille et de nombreux fidèles.

mandature des années 1987 en tant que député suppléant. Il a ensuite occupé les fonctions de secrétaire général du Conseil départemental de la Louétsi-Wano.

Enfin, sur le plan traditionnel, Edgar Edmond Mougondji Mbombo était l'un des notables dépositaires de la tradition orale, qui n'hésitait pas à inviter la jeune génération à ses côtés pour bénéficier de ses sages conseils.

De l'avis de plusieurs témoins, l'homme a positivement influencé son environnement et à ce titre, il reste un modèle dans le département, surtout pour les jeunes.

... éducation/Enseignement primaire/École catholique de Mabanga

## Des conditions de vie décourageantes

GJMB

Lébamba/Gabon

LE personnel et les élèves de l'école catholique de Mabanga, bourgade située à une trentaine de kilomètres de la commune de Lébamba, dans le canton Louetsi-Soungou, rencontrent d'énormes difficultés qui entravent le bon fonctionnement de leur établissement scolaire.

En effet, en dehors du bâtiment abritant les salles de classes et la résidence du directeur dont les signes de délabrement sont de plus en plus visibles, ses collaborateurs logent dans une maison inachevée. Le responsable de l'établissement, dans son souci de sécuriser, autant que faire se peut, le personnel, a dû faire dans l'urgence en récupérant des matériaux périssables, afin de fabriquer à la traditionnelle, porte et fenêtres pour fermer les ouvertures. Cette maison à sol nu fait office à la fois de salon et de cuisine pour chacun des trois enseignants. Ce qui émeut davantage



Photo : BIYOGO

Le logement du personnel enseignant de l'école catholique de Mabanga : sans commentaire.



Photo : BIYOGO

Une vue des lieux d'aisance.

le visiteur, ce sont les lieux d'aisance, faits de deux rondelles de bois posés à l'air libre au-dessus d'un trou. C'est là que maîtres et élèves se relaient pour satisfaire leurs besoins naturels. Mais, une fois la nuit tombée, l'accès à ces latrines de fortune situées loin des habitations devient difficile, tant il fait très noir à l'extérieur.

Aussi, pour contourner cette situation gênante pour tous, directeur de l'école, enseignants et élèves viennent de créer des latrines dernière les salles de classe, réalisées,



Photo : BIYOGO

Le point d'eau qui alimente enseignants et élèves.

une fois de plus, avec des matériaux de récupération. Histoire de prévenir d'éventuels accidents.

Interrogé, le bureau de l'association des parents d'élèves se dit dépourvu de moyens financiers pour aider l'établissement à fonctionner normalement. Aussi, tournent-ils leurs regards vers les pouvoirs publics, les acteurs politiques et les bonnes volontés pour les aider à remédier à ces manquements.

Des insuffisances qui sont loin d'être de nature à encourager les enseignants à exercer en milieu rural.